

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 1º DE MARZO DE 1965

NÚMERO 827

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. a 3 p m
 En su oficina calle 4a Sur,
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO Nº 18

Ofrece a su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relaciona al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, catafalcos, atadas desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes a toda hora de la noche para cualquier servicio. Enero 28. Im. A. LANDERGEN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

¿Quiere Ud. hacerse rico ?

En poco tiempo puede conseguirlo, comprando la hostería EL RECREO de Julia Robles, situada en la Avenida Central, Cuesta de Moras, al lado de los talleres de Jorge Morales Bejarano. Da un rendimiento del ciento por ciento, y se vende únicamente porque la propietaria, por motivos de salud, tiene que ausentarse de la capital.—Febrero 26

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

—Garantizamos los precios más bajos de plaza—

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. Im

Abogacía y Notariado en Puerto Limón

FRANCISCO TORRES FUENTES

ABOGADO

Se encargo de asuntos judiciales y administrativos; escrituras y demás trabajos de cartulación; transacciones amigables y otras extrajudiciales. Oficina: Calle de la Gobernación, al lado de la Botica Nueva. Febrero 8. 15 v.

Do you wear the



Artavia's Shoes?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this country.

San José, C. R.
P. O. Box 179.

LIMON AGENCY,

PACIFIC MAIL Steamship Company

AVISO IMPORTANTE

El vapor extraordinario, "NEWPORT" de esta Compañía, llegará a la costa a fines del mes en curso, para recibir café y otra carga que se presente para Europa y New York, vía Panamá. Los grandes vapores "BARBACOTA" y "SAN MATEO" que están ya en la costa, y el "AZTEC" que pronto llegará, también se emplearán como vapores extraordinarios para acarrear café y otros productos de la costa Occidental, vía la ruta de Panamá; y a todos los embarcadores y compradores que deseen buen servicio, pronta entrega en el lugar del destino, y tipos de fletes favorables en comparación con cualquiera otra ruta, se les solicita den sus órdenes de embarque "VIA PACIFIC MAIL STEAMSHIP COMPANY".—Gastamendi: Enero 21 de 1965.

A. M. GARLAND. AGENTE ESPECIALISTA

15 de Febrero. 12 v.

El Noticiero

DIRECTOR: **Hedesto Martínez**
 REDACTORES: **Hedesto Martínez, Segundo Izpisua**
 ADMINISTRADOR: **J. Manuel Vega**
 DIRECCION DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 35 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Costa
APARTADO 109 Teléfono Nº 26

Oficial

Se acepta la renuncia de don Maclovio Galiano Montiel, del cargo de agente de policía de Colorado, Cañas, Guanacaste, y se nombra a don Leopoldo Díaz de la Cruz.
 Se nombra a don Lesmes S. Jiménez ingeniero inspector de edificios y trabajos nacionales.
 Circular del ministerio de Hacienda a las oficinas públicas de su dependencia ordenando la remisión de datos para la próxima memoria.

Asunto límites con Panamá

"El Pacífico", de Puntarenas, al transcribir las noticias traídas por el vapor "City of Panamá", relativas a nuestro litigio sobre límites con la república del Istmo, apunta que se han celebrado dos reuniones para tratar el punto.
 "En la primera, agrega, parece que no se llegó a nada definitivo; pero en la segunda fue aceptada, por casi unanimidad de ciudadanos presentes, la línea de demarcación propuesta por nuestro Plenipotenciario Licenciado Pacheco. Hizo, sin embargo, seis votos discrepantes, entre ellos, el del Asesor del Gobierno, Eugenio de Amal, Rivas, el Sr. Ángel, y el Sr. de Gobierno de aquella República. Como consecuencia, que lo excluida y desechada la línea que en contraposición a la propuesta por Pacheco había formulado el ex Secretario de Relaciones Exteriores, don Tomás Arias."

Las colonias extranjeras y el Hospital

de San Juan de Dios.

UNA FIESTA DE CARIDAD

La Sociedad de Santa Ursula—integrada por miembros de las colonias americana e inglesa—ha donado al Hospital de San Juan de Dios todos los objetos que quedaron sin vender en la feria de Diciembre del año pasado.
 Como el día de su posesión, a tan valioso obsequio y así aumentar los fondos de una institución tan importante, se ha acordado expendir los donativos y además té, café, helados y refrescos en las Arcadas de la plaza Mora, frente al Teatro Nacional, el martes 7 de Marzo, de las 3 a las 6 de la tarde.
 Como comisión encargada de llevar a cabo la fiesta la componen doña Ada de Fernández, Miss Mary Merry y Mrs. Grinter.
 Como se ve, las colonias extranjeras se proponen auxiliar al costarricense en la difícil pero patriótica labor de mantener y asegurar la prosperidad presente y futura de una institución como el Hospital, que es uno de los timbres de orgullo de este país.
 Nos corresponde agradecer su buena voluntad a las colonias americana e inglesa y exaltar a todos los costarricenses a que asistan a tan simpática fiesta.

La Facultad de Medicina y el Concurso Médico Científico Nacional

Como indicamos en nuestro primer artículo, se ha forjado una novata así: el grupo de médicos de la Facultad, hacedos y páridos de envidia y de miseria se han abstenido por esas pasiones miserables, no sólo de dar el premio a don Enrique Jiménez N., sino de pagarle \$500 de trabajos que realizó por orden de esa Facultad en el Concurso Médico Científico Nacional, y con ello le han arrebatado el pan de sus hijos. Nada más mal forjado, ni más injusto.
 El grupo de médicos censurados para quien abrió el Concurso con este tema: "Medios prácticos en Costa Rica" de evitar que las muelas de café infecten las aguas de los ríos? Lo abrió para todo el mundo, con el nobilísimo fin de mejorar la higiene del país. Por esta alta idea exhortó al Gobierno a que ofreciera \$5,000 de premio, y al Municipio de San José para que ofreciera \$2,000, y que ella, la Facultad, apenas podía ofrecer \$500 (véanse Gaceta Médica número 7, sº III, página 106. Año V, número 6, página 153. Año V, número 11, página 224.) En la Facultad, iniciadora del susodicho Concurso, la que se iba a aprovechar de ese premio de \$7,500 No. 1. Y para la Facultad no hubiera sido orgullo el que debido a su iniciativa y a sus esfuerzos alguien hubiera resuelto problema de higiene tan importante? Claro que sí. Pero ni las ocupacio-

nes de la Facultad, ni quizá su preparación científica, le permitían hacer la selección del trabajo que se presentara al Gobierno y resolviera el problema, razón por la cual el Jurado Calificador (véase el Reglamento del Concurso) que resultó de médicos, por razones siguientes: 1º porque no se había de nombrar a agricultores ó a abogados para resolver problemas de química ó bacteriología. Y 2º, porque en el país no hay profesores de estas ciencias, reconocidos al menos el honrado y competentísimo don Elias Jiménez Rojas a quien se le ofreció el cargo de miembro del Jurado, y él contestó, al que estas letras escribo, que había tenido parte en trabajos presentados al concurso y que no le era posible aceptar. Como conocemos a tan distinguido caballero, incapaz de apartarse del camino recto, comprendimos perfectamente su actitud. No quedaba, pues, más que escoger entre los médicos, cuyos títulos de hombres de ciencia hacen presumir, por lo menos, que se han rozado con la Bacteriología y la Química. He ahí, porqué fué compuesto el Jurado de la Facultad, por los doctores Don Núñez, Presidente, don José María Soto Alfaro, Secretario; Elias Rojas, Marcos M. Rodríguez y Jenaro Rincón, vocales; la Municipalidad, por su parte, nombró al químico don Juan de Dios Céspedes. El Jurado, según el Reglamento del Concurso, era quien debía adjudicar el premio: La Facultad, que podía—para NO matar la industria del café en Costa Rica—que la resolución del problema, ó el medio de evitar la infección de los ríos por las muelas de café, fuera "práctico en Costa Rica", lo que explicó así: "La Junta dispuso contestar al señor Núñez, que como candidato ocupaba el premio, "sí, que sí, que se refiere la nota anterior; "agregó "Medios prácticos de evitar en Costa Rica, etc." Lo cual quiere decir que la practicabilidad sea conforme con las circunstancias económicas de Costa Rica. Pues muy "bien podría ser que el problema fuese resuelto de manera factible para una nación que "contase con recursos muy superiores a los de "nuestra patria, pero el interés que en mira "lleva esta Corporación, es el que el problema "se resuelva de modo que nuestro Gobierno, ó "los beneficiarios de café puedan utilizarlo" (Gac. Méd. año V, nº 10, pág. 255, 20 Abril 1961). La Facultad, que extendió el premio lo que se explicó, por práctico en Costa Rica, no iba a hacer por su cuenta carísimas experiencias, ni a gastar en éstas hasta su crédito, con lo cual, por otra parte, ya se iba demostrando que la resolución propuesta del problema, ó el ensayo hecho, por el CABRO, no era práctico en Costa Rica, y debía desecharse, razón por la cual se desechó al Jurado trabajos tan buenos como el del Ingeniero don Guillermo Echeverría y el del Ingeniero don Anstreguido Bejarano, a quienes, de pasada, aconsejamos que don a la publicidad sus excelentes memorias aludidas, que aumentarán y honrarán la literatura científica patria. Y todo esto por el caso en que la Facultad hubiera extendido las memorias y a ella hubiera tocado resolver en el Concurso; pero ya lo dijimos, era al Jurado, según la organización del Concurso, a quien correspondía adjudicar el premio ó no.
 Ahora bien, el Jurado, compuesto de médicos que conocen la caja de la Facultad, que saben que su Junta, antes de abrir el Concurso había mirado su tesoro y había destinado \$1,000, así: \$500 para dar \$100 a cada uno de los miembros del Jurado por sus labores, y \$500 para el premio ofrecido, no pudo en su principio en dirigirse a la Facultad para pedirle dinero para las experiencias que ese Jurado quería realizar en sobre el agua. Como se dirigió al Gobierno directamente con su demanda, lo cual ocurrió así, y ponemos por testigos a los señores médicos miembros del Jurado, de la verdad de lo que afirmamos: Consultaron entre sí los miembros del Jurado, cuánto se podía solicitar del Gobierno para los trabajos de experimentación, y a qué se le cargaba de éstos. Como el Jurado tenía poderosos indicios de que el autor de la memoria que proponía la depuración bacteriológica de las muelas por los tanques sépticos era don Enrique Jiménez N.; y como daba por buenas las teorías de don Enrique, y quería además que el medio tan bueno propuesto por el autor, fuera lo mismo en la práctica, para agregar un triunfo más a la higiene, resolvió el Jurado preguntar por medio de su Presidente, el Dr. Núñez, a don Enrique Jiménez N. cuánto ascendería el costo de las instalaciones de los tanques sépticos, y demás, para que verificara el mismo señor Jiménez N. las experiencias. El Dr. Núñez, como Enrique Jiménez N., para cumplir la misión del Jurado, que se le había encomendado, decía que con \$300 se harían. Entonces, \$300 se le pidieron al Gobierno para los ensayos dichos, y el Gobierno los dió con sumo gusto. (Véase en el archivo de la Secretaría de Fomento, las notas de 20 de enero y de 28 mayo

1903). Pero después resultó que, sin consultar a los miembros del J. N. D., cambió el costo de las pertenencias de don Enrique Jiménez Nájera, que se hicieron en el beneficio de café de los señores Torrón y C. & C. 845 (De los cuales hay que deducir, porque se pagaron, los C. 300 que dió el Gobierno). En honor de la verdad debemos manifestar que el Jurado no debió la cuenta: sabía bien que el señor Jiménez Nájera se había comprometido a su cargo el costo de las obras, pero que lo que se cobraba se había invertido en las instalaciones. Y no sólo no objetó sino que sancionó el excedente de gastos, desde luego que dirigió cartas al Gobierno (las ciudades), a la Facultad, e indirectamente al Municipio, pidiendo dinero para saldar la cuenta. Dijimos lo que contestó el Gobierno, la Municipalidad y la Facultad.

La situación interna en Rusia

Levantamientos populares

Constantinopla, 26.—Noticia de Batum que han sido asesinados el Prefecto de policía y varios de los principales comerciantes. Los jergones han ultimado a gran número de personas en la Puerta de la Tierra la atención a la Embajada, de la situación. Esta ha prometido la necesaria protección. Se han distribuido millares de manifiestos en Batum a favor del establecimiento de la república. El movimiento revolucionario no se limita a los obreros urbanos, sino que se ha extendido a los aldeanos y clases agrícolas, quienes se han dado a los dueños de la tierra los tratan como siervos. Se dice que todo el Cáucaso está hirviendo de descontento. Los armenios, hebreos y demás nacionalidades prestan auxilio a los huelguistas, quienes al parecer obran de acuerdo con órdenes recibidas de una junta secreta en San Petersburgo.

San Petersburgo, 26.—Son muy intranquilizadoras las noticias recibidas de Polonia y el Cáucaso. Debido a la falta de vías directas de comunicación con muchos parajes del Cáucaso, ha sido imposible confirmar los numerosos rumores. Se sabe, sin embargo, de un modo positivo, que entre el Caspio y el Mar Negro, existe un verdadero reino de terror. Entre las calles de Baku, Batum y Tiflis, se ha apurado el asesinato satisfactorio a la vergüenza personal. No se han podido confirmar, sin embargo, las noticias de la captura de las guardias rusas ó el ataque ó bordo de la flota del Mar Negro. En Polonia la situación huelguista toma otra vez aspecto crítico. Téngase que la autoridad se ve obligada a adoptar medidas violentas. Se ha vuelto más amable la situación en el distrito de ferrocarriles en Rusia meridional. El tráfico está suspendido. En el distrito del Volga, más de 150,000 carros de granos esperan despacho, no se pueden mover tampoco, de las minas "Donetsky" varios millares de toneladas de carbón para el comercio.

San Petersburgo, 26.—Se ha movido entre la clase obrera de la Rusia meridional, dícese que la noticia circulante de que el Emperador no expedirá el día 4 de marzo, un decreto ordenando repartición general de terrenos. Ha sido el sueño dorado sídeano desde largo tiempo, su emancipación. En San Petersburgo, obreros se hallan constantemente en estado de agitación. Patronos no pueden tratar con operarios que trabajan en día ó otro no. En la actualidad hay más de 40,000 obreros desocupados paseando en las calles. Aunque el Ruso que una junta de ministros decidió posponer indefinidamente consideración cuestión convocación Seemsky Zabor, debido de impopularidad llamara hasta que hayan sido redactados los reglamentos que gobiernan dicho cuerpo.

Tiflis, 26.—Según pormenores recibidos, en los motines en las calles de Baku, hubo 25 bajas los días 21 y 22. Trastornos débense mayor parte al odio racial, dícese que los obreros son muy constantes los asesinatos en las calles. Los disparos dilataron todo el día.

Las brigas continúan por centenares. Saquearon bazares y tiendas. La guarnición inadecuada para mantener orden. Pidiéronse refuerzo de 5 batallones infantería, artillería y 2 escuadrones cañones que hicieron uso de armas para sofocar desorden. El día 23 repitieronse trastornos, saquearon 6 incendiarón casas habitadas por los gendarmes y cañones. Gobernador anduvo por toda ciudad exhortando al pueblo suspender hostilidades. Clero musulmán y armenio abrazáronse en público y expresaron desee que gente hiciera las paces. Por el momento suspendiéronse hostilidades pero se renovaron el 24.

San Petersburgo, 26.—Se decidió ayer abolir el censo de la prensa; no implica esta libertad de imprenta porque en vez del censo se ha establecido una junta de censura de la prensa, las cuales se ventilarán ante tribunales en lugar de ser juzgados por árbitros.

Baku, 26.—Se ha restablecido un orden relativo en esta y en los depósitos de aceite pero entre las 6 de la noche hasta las 6 de la mañana se ha prohibido la salida de la gente de sus habitaciones se pena de pagar multa y sufrir prisión.

Londres, 26.—Avisa el correspondal del Daily Mail que aconteció en el día 25, que el Gran Duquesa Isabel, visitó en la cárcel al asesino de su marido. Le preguntó porqué motivo había matado a Sergio. El reo dijo que no podía hablar en presencia de un tercero. Entonces la Duquesa hizo seña al edecán de retirarse; cuando se hallaba sola con el preso le repitió la pregunta. El asesino dijo que no tenía queja personal contra el Duque, pero que odiaba a la sociedad que juró matar a todos los opresores de la libertad en Rusia. Esperamos suertes y a mí me costó llevar a cabo la obra. La sociedad no rodó matar a mi marido debido a sus violentas medidas en Moscú y me dió orden a mí de matarlo. No soy sino un instrumento de una sociedad." La Duquesa trató de hacerle comprender el honor de sus crímenes pero se ignora con qué éxito. Después de 20 minutos salió llorando de la cárcel. Cuando las

guardias penetraron de nuevo a la celda del reo le hallaron llorando.

San Petersburgo, 26.—Se aumentan las pruebas de que las huelgas por todo el Imperio especialmente en esta no son de origen económico sino inspirados por un plan definido político. El descontento de los huelguistas alimentado por aquellos quienes les dirigen a nienta sus demandas a cada conceción que se les hace. La huelga está dirigida por astutos obreros quienes dicen que no se han comprometido. Hay entre ellos algunos que los dominan con pequeños mientras reciben la señal de hacer un levantamiento general. Se teme que esta agitación casi general tenga relación con algún plan de levantar a los aldeanos en la primavera. Pasó sin novedad la elección de representantes obreros a comisión que investigará la causa del descontento. Se ha vuelto otra vez muy grave la situación en Riga. Parece que la autoridad se halla impotente para combatir el desorden en el Cáucaso. La situación es en extremo crítica pues existe prácticamente la guerra civil. En Baku, los habitantes se han fortificado en sus casas y pidiéron al gobierno central refuerzos de tropa. Ametralladoras y cañones se han repartido. Se ha impotente de hacer funcionar de nuevo las minas de la industria. En Siberia y otras partes del Imperio el gobierno ha hecho grandes concesiones a los empleados de los ferrocarriles. En algunos casos rebajó las horas de trabajo a nueve diarias, perjudicando así a los patronos partidarios quienes alegan no podrán hacer otro tanto.

Información política

Como en esta sección recogemos ecos y notas que nos remiten amigos y favorecedores quienes nos militan en intereses, nos damos, no faltará quien observe que a veces se acentúa el color ó la tendencia política de alguna nota. Pero así hacemos proceder hoy esta repaña. El diario es independiente y sin liga con ningún círculo. Si algo en esta sección aparece con color acentuado, ello es producto del informante que redacta la nota.

El Partido Republicano Independiente de Alajuela, en reunión celebrada en casa de don Ramón Aguilar, eligió el sábado último la siguiente directiva:

Presidente, don Antonio Rodríguez; Secretario, don Arturo Quesada; Tesorero, don Víctor González; vocales: don Teófilo Chavarría, don Cipriano Ardón, don Samuel Castro, don Espirito S. Ruiz, don José Aguilar.

En reunión del Partido Republicano, celebrada el domingo en Heredia, hicieron uso de la palabra los señores Alfredo González, Roberto Sánchez Valeriano Chacón, Juan Pérez Borbón, Matías Núñez, Elías Retana y Leonidas Loria.

Ayer a las 5 a. m. salieron de esta ciudad en propaganda a los pueblos diez comisiones del partido. Formadas con el siguiente fin:

El domingo próximo se instalarán los clubs zanjistas de Cartago, Alajuela y Heredia, así como en otros cantones de esta provincia.

Nos dicen q' a principio de la semana entrante partirá el Licdo. don Máximo Fernández, en una visita oficial a los pueblos de la República.

El doctor don Pánfilo J. Valverde se encuentra hace días de paseo en Cartago. Muchas son las personas que suponen que el estimable caballero lo ha llevado allí asuntos de política.

Algunos representantes del partido ojetista tienen en proyecto para el próximo domingo abrir clubs en diferentes pueblos de la República.

En la ciudad de Limón hubo en la semana pasada una reunión política secreta. Asistieron allí una veintena de personas. Dicha agrupación trabajará por la candidatura del señor González Víquez.

De Alajuela nos comunican que el sábado 25 del corriente se rennieron unos cuantos votistas en casa de don Ramón Aguilar, con el objeto de nombrar una Directiva. Resultaron electos para Presidente don Antonio Rodríguez y para Secretario don Arturo Quesada Soto.

De la misma ciudad nos dicen que el domingo 26 se rennieron algunos miembros del nuevo Partido Nacional, en el hotel Magri, y discutieron sobre puntos generales de política.

En busca de un héroe

San José, 27.—El examen preliminar que el Embajador americano está haciendo para encontrar el cadáver del héroe naval americano Paul Jones, dió por resultado el descubrimiento de un atadé de plomo cuya inscripción está casi borrada. Por fin se descubrió demostrando que se trata de un inglés que fué enterrado dos años anteriores a la muerte de Paul Jones.

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 26.—Avisan un despacho de Kuropatkin que el día 25, se fueron acordados los puntos de Thisketchichin, después de reñido simo combate. Se ignora el número de bajas, pero hay 12 oficiales y como 300 hombres de tropa en el hospital de Salónica. El número de heridos es muy alto.

Moscow, 26.—Hoy a las 9 a. m. llegaron a ésta Stoesel y comitiva. Encontraron en el pabellón imperial a N. S. Górnov, gobernador, y a los oficiales del ejército y empleados del Gobierno. El coronel Dinanaky pronunció un discurso extendiéndole la bienvenida: "La empreñda defensiva de Puerto Arturo, dió, ha asombrado al mundo, y ha creado la inmortal gloria de Rusia". Muchos bouquetes se presentaron a la señora Stoesel. El micrófono allí se usó en San Petersburgo.

Mukden, 27.—El combate continúa al frente del paso Tie, al extremo Este. Los japoneses

tomaron todas las posiciones avanzadas; ahora amenazan la posición principal. Debido a su formidable ataque, se cree que sus artilleros han destruido los ferrocarriles de Puerto Arturo y al mando de Nogi. Hoy llegaron a Mukden 40 heridos rusos. Se espera mañana la llegada de 400. Todas las condiciones indican la inminencia de una gran lucha; pero el intenso frío, acompañado de fuerte viento, podrá modificar el conflicto amenazante. La región del ataque ruso está cubierta de árboles y muy montañosa, lo que es favorable a los rusos. Una fuerza japonesa, cuya potencia se ignora, está operando con bandidos chinos al O. de Kangchiatin, donde amenazan a los rusos. El cañón ruso se disminuyó hoy.

San Petersburgo, 27.—Por el flanco izquierdo ruso está librándose un combate de poca importancia. Hasta ahora la ventaja ha quedado con los japoneses. Las bajas por ambas partes son muy sensibles. Los despaehos del teatro de la guerra dicen que es difícil anunciar aun las pérdidas exactas ó si el revés sufrido es decisivo. Se ignora también si los japoneses intentaron empujar más todavía a los rusos. Kuropatkin ha estado tratando de establecer un punto de apoyo en el resto de la línea a fin de obtener un vado del río Taitse, siendo su operación una repetición de la de Grippenberg por el flanco derecho. El teatro de operaciones está situado a 50 millas al Suroeste de Mukden, más allá del paso Tie, importante desfiladero que domina el camino que conduce a Fushan. Al parecer ambos ejércitos ocupan posiciones insuperables. Es evidente que Kuropatkin quiere inaugurar grandes movimientos voladores por ambos flancos, pero los japoneses hicieron contra ataques.

Notas de Puntarenas

Febrero, 25.—Hemos sido informados que el Jefe Político de Las Cañas es un sujeto enteramente honrado y recto, y que no solamente no apoya las zangadas cometidas en Colorado por el agente de policía Maselvi: Galeano, las cuales denunciarnos en nuestra edición del 16 del presente, sino que hará seguir una información a este respecto; y como los cargos hechos son rigurosamente exactos no dudamos que el tal Galeano será removido del puesto.

Desde el primer embarque de café, por este puerto, el 17 de diciembre de 1904, hasta el último, el 22 de febrero de 1905, se han despachado:

Vía Panamá, a Europa y EE. UU.	Pergamino	16405 sacos
Oro		3761 "
A. C. D. C. C.		20166 "
Oro		10533 sacos
Pergamino		2033 "
		12565 "
Total		32732 "

¿Qué sería si el ramal del Ferrocarril estuviera terminado!—"El Pacifico"

AVISOS DEL DIA

CLUB COSTA RICA
Habiendo dispuesto no efectuar el remate anual para hoy, se convocó a los socios del Club Costa Rica, a una Junta General, que tendrá lugar esta noche, a las 7 p. m. en sus salones, para tratar asuntos de suma importancia. El Secretario: I. V. Marzo 1º

AVISO
Pongo en conocimiento del público, que mientras dure la ausencia de don Mariano Guardia, cajero de esta Compañía, quedará en su lugar el señor don Juan Fernández Morán, con facultad para girar y endosar Cheques y Letras de cambio. The United Fruit Company, R. Sabuappe, Administrador. Marzo 15, 10 v.

AVISOS ANTERIORES

AL PÚBLICO
Hago constar que don Adán Saborio, apesar de tener inscrita en el Registro a su nombre una finca en el barrio de Santiago de San Rafael de Heredia, no es el dueño de ella, y que cualquiera que la negoció con él se verá en el caso de entenderse con su verdadero dueño que es el que suscribe, José Arroyo Badilla.—Febrero 26, 3v.

TENGO
en mi poder 2 novillos, que se crían con derecho a ellos puede pasar a mi casa de habitación.—Aquileo Mora. San Vicente, 26 de Febrero. 3v.

TABACOS
"Capstan" y "Parrot", calidad extra fina, Brevetados por el Gobierno, Cigarillos argelinos y turcos, y Cuellos "E. & W.", de puro fino, acaban de recibir Enrique Brenes Mora y C. Cigarreta, EL PROGRESO.—Febrero 25. 5 v. SOCIEDAD ESPAÑOLA

DE BIENEFICENCIA
Se pone en conocimiento de los socios, que la Junta General ordinaria, tendrá lugar el domingo 12 de marzo a las 7:30 de la noche en el Centro Español. San José, 24 de febrero. El Secretario. 8 v. al.

SE ALQUILA
El alto de la casa antigua panadería de "La Estrella", cerca del Mercado. San José, febrero 24. E. Lamico. 4 v. al.

SE ALQUILA
gratificación a quien me presente ó me dé trazón de un potrero de mi propiedad, fino, melado zulejo, recién encasquilado, marcado en el cuello, debajo de la crin, con este fierro 5, que desapareció de mi potrero de la Banderilla, cerca de febrero en curso. Cartago, 21 de Febrero de 1905. MARTIN VARGAS. 10 v.

SELLOS
de correo usados de todas partes del mundo vendi y cambio. JUAN BAUTISTA MONTALTO, Febrero 26, 9 v.

FUMADORES, OÍD!

Los puros fabricados por Leonte Quesada, en Kingston [Jamaica], no tienen competencia en calidad, precio, ni fuerza, en el local del establecimiento. En la cigarería "El Progreso", hay constante y completo surtido de la fábrica.

A visitar el establecimiento, y a convenerse! Enrique Brenes Mora y C. Agentes exclusivos. Febrero 15, 6 meses. EMBLES

REMATÉ DE MUEBLES
Los del Club Costa Rica se rematarán, sin base, el día primero de marzo próximo entrante, a las siete y media de la noche, en el local del establecimiento (casa de don Elio Traque, calle de la Estación del Ferrocarril al Atlántico, puente de la Fábrica). Dichos muebles consisten en un piano, un juego completo de sala formado en cuatro, dos sillares para caramolas, un juego completo de boiche, armarios, mesas, etc.—San José, 24 de febrero de 1905. FERNANDO E. PARRAGA, Corredor Jurado. 4 v. al.

CRONICA

Lectina
La Lectina Lemaître es el fósforo fisiológico asimilable, es decir, la forma del fósforo tal como lo encontramos en el organismo humano. La Lectina existe en los glóbulos sanguíneos, en el cerebro, en el semen, en la yema de huevos, en la leche, etc. en todos los órganos donde se manifiesta una gran vitalidad.

La Lectina es un nutriente, es, por consiguiente indicada en todos los casos.

Defunciones
Día 28.—Melicia Aguilar Torres, de 30 años, hija de León Aguilar y María de los Angeles Torres; murió en el Hospital.
Vicenta Tenorio Hidalgo de Torres, de 48 años, hija de Juan Tenorio y Guadalupe Hidalgo; distrito de la Merced.
Petrillo Morales de Retana, de 33 años, natural de Castirra Morales; distrito del Hospital.
Gabriel Sánchez Fernández, de 33 años, hijo de Tomás Sánchez y Mauricia Fernández; distrito del Hospital.

Defunciones
Días 27 y 28.—Entradas: Joaquín Flores (a) Totín, José Rodríguez Mená, Ricardo González, Agapito Brenes, Ramón Sáenz, José Ramírez.
Salidas: José Rodríguez, Joaquín Flores y Totín, Antonio Sánchez.

Vista para los
Casación.—Sucesión Rafael Solís Vargas o: Inés Blanco y otros, civil, a las 2 p. m.
Sala primera.—Alberto Madrigal o: Nicomedes Rojas, a las 1 p. m.
Sala segunda.—Néstor y Albino Alfaro León, según, a las 1 p. m.
José Mercedes Rojas Salas, depósito de ascendencia clandestino, a las 2 p. m.

Movimiento marítimo
Limón, 25.—Ayer a las 5.45 p. m. zarpó para Bocas del Toro, con 11 pasajeros de Colón, la lancha "Anetta".

San José, 26.—Zarpó para Colón al vapor "Benedito". Sin pasajeros.
—Ayer a las 9 p. m. zarpó con destino a Colón el vapor alemán "Saboya". Pasajeros: J. Pearce, John M. Keily y 37 de tercera.
—Hoy a las 3.25 a. m. zarpó para Nueva Orleans el vapor inglés "San José". Pasajeros: E. H. Maason.

Puntarenas, 25.—Hoy a las 1.30 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor Norteamericano "City of Panamá". Pasajeros: Arturo Rosales, Carlos Gagini, señora y niña, Miguel Simón, Sing Lee, Chino Lee, J. Alamo, R. Orestes, H. H. Heintzsch, W. Kleine, Oscar Molina y Guillermo Perley.

Las lámparas de alcohol
El recargo de los derechos aduaneros con que se ha agravado la importación del petróleo, ha hecho este artículo tan caro, que hoy en día es más económico el alumbrado por el alcohol (véase el informe comparativo del costo de los dos alumbrados, emitido por el Padre P. Ziskoven, después de un estudio práctico del asunto; publicado en el N.º de "La Gaceta" correspondiente al 5 de febrero de 1904).

Además de la economía, primera ventaja que hay que tener en cuenta al comprar los dos sistemas de alumbrado, existen en favor del alcohol las siguientes ventajas:

La luz del alcohol es mas clara y más blanca.
No produce humo.
No produce mal olor.

No hay mechas que recortar, ni hay hollín, ni sucio como sucede en las de petróleo, ni ofrecen peligros al que las usa.

A la Ferreteria de Macaya & Compañía acaban de llegar lámparas de alcohol para todos los usos; las hay para mesas, para colgar, para patios, iglesias, establecimientos & c., desde 50 hasta 120 candelas de fuerza luminosa.

También han llegado calentadores de alcohol prácticos y económicos.
Todo se continúa vendiendo a precios que animan a comprar.

En la Ferreteria Macaya & Compañía, esquina diagonal a Robert Hermans. Febrero 28. 15 v.

AGUAY
Varios niños de esos que forman corrillos y algazaras en las esquinas y puertas de las casas, fueron sorprendidos en la tarde de antier por la señora Agapita de Sanabria, haciendo daños en una casa de su propiedad.
La señora de Sanabria arrojó encima de los muchachos un sáxtaro de agua

hirviendo ocasionándole a uno de los tales serias quemaduras en la cabeza y manos.

Manos

Varios comerciantes y hacendados de la comarca de Limón tienen en proyecto dar un banquete en honor del Gobernador de aquella comarca don Ricardo Mora Fernández. Serán invitadas a la fiesta algunas altas personalidades del Gobierno y otras varias personas de esta ciudad.

Un inventor desgraciado

Antonio Miranda Vargas, vecino de Pozo de Agua, se dedicó a inventar una máquina para volar. Construida ya, trató de probarla y se arrojó desde una altura al suelo, con el objeto de tomar viento, como él decía. Pero tan desgraciado estuvo el inventor en su primer ensayo, que las alas no funcionaron, cayendo sobre un montón de piedras en donde se rompió una mano.

Miranda no por esto ha perdido los deseos de dar en el clavo con respecto a su invención y se ha prometido hacer un segundo experimento tan pronto como esté bueno.

Organización

Hemos sabido que el señor Ministro de Instrucción Pública, se encuentra ocupado en la reorganización del personal docente del Liceo de Costa Rica. A fines de la semana en curso ya sabremos la disposición del Gobierno al respecto.

Accidente casual

El peón Gabriel Marín fué herido en la cabeza a consecuencia de haberle caído un ladrillo. Marín se encontraba bajando en la parte baja de una casa en construcción, cuando de lo alto un albañil dejó caer el ladrillo que le ocasionó la herida. El hecho fué casual.

Peones

Un peón que vino de Limón el sábado último nos informa que en aquel puerto se dificulta el trabajo a consecuencia de la abundancia de trabajadores. Agrega nuestro informante que desde que quedó expedita la vía han llegado a aquella ciudad en solicitud de trabajo más de 400 hombres del interior razón por la cual el trabajo ha escaseado y los salarios han bajado.

Robo

En el tren de pasajeros de Limón, del sábado último, fué robado el joven Moisés Padilla. La suma robada asciende a \$ 141-00 que Padilla había economizado en el puerto a costa de muchas privaciones y trabajos, suma que le traía a su esposa e hijos. Según cuenta Padilla, fué un negro el ladrón, pues el sospechoso venía en el mismo asiento que él en un carro de segunda. El negro bajó del tren en la Florida, y no lo conoce.

El hecho se llevó a efecto en momentos que Padilla se quedó dormido en su asiento. Cuando despertó el negro había desaparecido.

El premio gordo

Aun no se ha presentado el afortunado a la Tesorería de la Junta de Caridad a cambiar el billete que salió premiado con \$ 10,000 00 de la lotería pasada.

No se sabe quién sea el afortunado, mas el que lo vendió dice que el comprador se lo llevó enterito, razón por la cual se supone que sea un rico, al que no le hacen mucha falta los diez mil colones.

Periódico

La acreditada botica "La Violeta" publica un periódico quincenal para la propaganda de su negocio. Hemos visto el primer número, que no solamente está dedicado al comercio, sino a la literatura. Sus directores se prometen darle todavía más amenidad para que tome interés entre nuestro pueblo. Magnífica idea.

Magnífico

La Jefatura de Sanidad ha ordenado la colocación de depósitos de basuras en todos los edificios públicos.

Holganza

Por holganzas y vagabundos fueron detenidos ayer por la Policía varios individuos de sospechosos antecedentes.

Golpeado

A consecuencia de haber caído de una carreta, se encuentra seriamente golpeado el menor Julio Durán.

Trabajo

La Municipalidad ha emprendido la obra de canalización en una acequia en los bajos de Ouesta de Moras. La obra costará algunos miles de colones, pero se hace necesario, pues aquello es un foco de infección.

Desaparecida

La menor Ángela Duarte desapare-

ció del hogar paterno, ignorándose hasta ahora su paradero.

Según parece, en la huida de esta joven han inducido los consejos de una vecina, mujer de malos procederes.

Muerto

Ayer en la mañana los caicos se introdujeron en la casa de Dolores Figueres, llevándose objetos por valor de \$ 35 00

Cosas de una suegra

La señora Josefa Rosales dió de palos a una su nuera, porque, según la Rosales, la agredida le faltó al respeto insultándola de una manera grosera.

La víctima se llama Agapita Sánchez; la Policía investiga el asunto.

Herido

Hace algunos días fué encontrado herido en un brazo un niño de corta edad. Se le preguntó quiénes eran sus padres, pero no supo decir. Más tarde se averiguó que era hijo natural de María Granados. Exclamando el hecho, resultó que el mismo menor se hirió casualmente con un cachillo que portaba.

Según cuentan varias personas que presenciaron el hecho, milagrosamente no se mató el niño introduciéndose el arma por el estómago.

Pésame

La Facultad de Medicina acordó dar el pésame al doctor don Fernando Iglesias, Fiscal de la Facultad, por la muerte de su señora tía doña Sinfroasa Iglesias. Y al doctor don Santiago Zamora, por la muerte de señora madre.

Descarrilamiento

Anteayer ocurrió un descarrilamiento en las Pavas, de un tren de carga, en la vía al Atlántico. Era el tren en que iba la legación. Hubo trasbordo de pasajeros y llegó un tren de Limón para conducir allí a la misión diplomática. El tren llegó al puerto a las 7 p. m. y se embarcó a las 9.30. El tren de Limón llegó a ésta a las nueve y media.

Separación

Con sentimiento hemos sabido que las estimables y apreciables señoritas Mariquita y Anita Pinto renunciaron el cargo que como telefonistas tenían en la empresa de la sucesión del señor Mendiola Boza.

Tanto los señores abonados como el público en general se encuentran satisfechos de los servicios prestados por las señoritas Pinto, quien como nosotros lamentan su separación del puesto que con tanto talento y juicio han sabido desempeñar por espacio de varios años. La empresa de Teléfonos pierde considerablemente en su organización interior, con la separación de las señoritas Pinto.

De visita

Los jefes políticos de Aserri y Pacaca se encuentran de visita oficial por los pueblos de sus respectivas jurisdicciones. Para ello han obtenido el permiso del Gobernador de esta provincia.

Mal madre

Por varios vecinos ha sido acusada a la policía la señora Rosaura Crespo, madre de tres pequeñas criaturas que sufren hambre y privaciones de todo género por falta de formalidad de la Crespo. Los menores serán probablemente entregados para su cuidado y educación.

Por una broma

Rosendo Saborio y Julián Elizondo bromeaban en una taquilla. El primero dió una broma pesada al segundo, que le hizo alterar su ánimo, dando por resultado una riña en la que salió levemente lesionado Saborio.

Escuela

Hablando ayer con un estimable caballero de nuestra sociedad, persona apreciable por todos conceptos y amigo como el que más del engrandecimiento de la primera enseñanza, nos decía: "Son tantos los niños que quedan sin escuela en esta ciudad, por falta de las mismas, para darle cabida a todos, que se hace necesario crear dos nuevos planteles de enseñanza." Tome nota de esto el señor ministro del ramo, Inspección General y Junta de Educación.

Que se corrija

Ya que tratamos de escuelas, vamos a dar a conocer algunas pequeñas deficiencias que notamos en algunos planteles de enseñanza el año próximo pasado.

Es el caso que algunos directores de escuelas toman como sirvientas y mozas de limpieza, a las señoras y señoritas maestras, cosa ésta por demás imprudente y mal hecha.

A tal extremo se ha llegado, que

cierto día un director ordenó a una maestra limpiar el asiento de un excursionado. Con esto está dicho todo.

Muerte de un profesor

De Cartago se nos informa que anteanoche falleció casi repentinamente el caballero don Juan Umaña

Fué el señor Umaña durante largos años profesor de matemáticas del Liceo de Costa Rica; y en la actualidad habido a desempeñar en Cartago la Dirección del Colegio de San Luis Gonzaga. Casi toda la juventud costarricense fué discípulo del señor Umaña y todos le recuerdan con cariño.

EL NOTICIERO presenta sus sentimientos de condolencia a la familia.

Aniversario

Mañana, día 2, segundo aniversario de la sentida muerte del bondadoso y querido doctor don Carlos María Ulloa, se celebrarán, en la iglesia del Carmen, tres misas, a las 6, 6:30 y 7 de la mañana en sufragio de su alma. Se invita a los fieles y a sus numerosos amigos y conocidos a la asistencia a ellas.

Transformaciones

Ha llegado a esta capital, procedente de Barraquilla, el trasformista Colón Gámez, discípulo de Prágori. Probablemente debutará el próximo sábado, pues está haciendo gestiones para conseguir uno de los dos teatros. Se nos dice que es notable por un cambio de voz en el canto.

Tanvía

Debido a que se rompió un tanque en la turbina que da la fuerza al tranvía, aquí la empresa se ve en la necesidad de suspender el tráfico durante las noches por espacio de cinco o siete días.

Captura

El resguardo ambulante de esta ciudad a las órdenes de don Pío Acuña capturó en la vega del río Navarro al prófugo Dolores Camacho, uno de los dos que atacaron al resguardo hace poco tiempo en la hacienda las Mercedes.

Camacho vivía en un desierto y las noches las pasaba en una cueva a orillas del mismo río Navarro.

Con todo y vasijas

Ayer en la madrugada fué capturado el individuo Ramón Salas Madrigrál, con siete vasijas conteniendo aguardiente clandestino. La captura la hizo el resguardo del centro en el lugar llamado Ochomogo, Cartago.

Rápidas

El Gobernador de la provincia del Guanacaste convoca para el día 9 del corriente a los Hermanos de la Junta de Caridad de la ciudad de Liberia para la elección de directiva.

—El Jefe Político del cantón de Jiménez convoca licitadores para la construcción de una cortina.

—La Municipalidad del cantón del Paraíso acordó rematar los terrenos municipales de "Avarrá" que no estén asegurados por sus respectivos dueños.

Escrito

Varios vecinos de la Avenida 21 Sur, presentarán un escrito a la Municipalidad para que se les permita pagar el derecho de colocación de tubos de agua por abonos. En atención a la pobreza de aquellas gentes es el caso que nuestra Municipalidad accede a la petición.

Empréstito

El apoderado municipal del cantón central de La Unión contratará con uno de los bancos de esta ciudad un empréstito de \$ 5,000 para el pago de ciertas deudas que aquella municipalidad es en deber por la obra de la cañería.

Refacciones

Se está refaccionando la casa municipal del barrio de Santa Ana. Entre otras se le está cambiando de techo y dándole una mano de pintura. Ya se hacía necesario subsanar estas deficiencias.

Súplica

El señor administrador de "La Aurora" se ha acercado a nosotros para suplicarnos que avisemos a los suscritores de ese periódico que por estar en nueva organización no les es posible salir hoy, pero si de mañana en adelante con toda regularidad.

Accedemos gustosos a lo pedido por nuestro colega.

Madre ingrata

Lo es una señora que habita 125 varas al Sur de "La Tempestad"; tiene la costumbre de echar fuera de su casa a sus hijas por quedarse a sus anchas con su media costilla, llamamos la atención a quien corresponde; porque debido a esto pueden tomar el camino sus hijas.

Al público

Según nos ha manifestado el señor Administrador del Tranvía, el tráfico quedará su-spenso de las cinco y media en adelante, debido a importantes trabajos que se están haciendo en los tanques; quedará suspenso hasta segundo aviso. Marzo 19 2 v.

Escuelas y colegios

La Inspección General de Escuelas avisa: que el lunes 6 de Marzo, a las 8 de la mañana comenzarán en las escuelas primarias oficiales las lecciones del nuevo curso.

La matrícula quedará abierta desde el miércoles 12, de 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 2 p. m., en las escuelas de primer orden, y desde el jueves 2, de 8 a 10 a. m., en las de 2º y tercer orden.

El Colegio de Alajuela comenzará sus clases, que comprenden también las del III curso, el lunes 6 de Marzo, a las 7 a. m.

La matrícula queda abierta desde hoy en la Secretaría del Instituto, todos los días de 12 a 2 p. m.

Los alumnos nuevos deben ir acompañados de sus padres o encargados, y los del I curso deben llevar el certificado de 5º grado de una escuela primaria.

En la Tesorería Municipal está abierta, desde hoy las 15 de Marzo, la matrícula para alumnos de 1º, 2º, 3º y 4º años de segunda enseñanza del Colegio de Cartago. Pueden ingresar a 1er. año los jóvenes que hayan cursado el 5º grado de enseñanza primaria. Las clases empezarán el 6 de Marzo.

Robo

El lunes de la semana en curso se presentó en la casa de don Gregorio Manzanares una mujer solicitando el puesto de sirvienta. El señor Manzanares colocó a la tal, quien desapareció ayer de la casa llevándose un pañolón y varios otros objetos de propiedad de la esposa de Manzanares.

No se ha podido dar con la ladrona.

Incidentes

Agustín Trigueros y Mariano Castro se dieron de bofetadas por una 'tella' que no quería a ninguno de los contendientes.

Uno de ellos, Trigueros, salió en la reyería con tres dientes menos que su adversario le quitó de una fuerte trompada.

La policía tomó cartas en el particular.

Compañía de zarzuela

El empresario y artista lírico-dramático don Juan M. Serrano, ha conseguido el Teatro Nacional para la próxima temporada teatral, que se iniciará a principios del invierno.

El señor Serrano traerá al país una buena y numerosa Compañía de zarzuela que actualmente actúa en uno de los principales teatros de Méjico.

Accidente desgraciado

El artesano Daniel Fallas cayó de un andamio ocasionándose serias contusiones en el cuerpo. El hecho ocurrió en la casa en construcción de la señora Ana María Rodríguez, sita en el barrio de la Dolorosa. Fallas fué atendido con esmero por sus compañeros de trabajo y trasladado al Hospital para su curación.

Para san Lucas

Para la isla, a descontar condena, partirán hoy los reos Faustino González Araya y Agapito Brones Montoro.

SERVICIO DE LA NOCHE

El Partido del Pueblo celebró anoche reunión en la casa de los señores Esquivel, frente al Mercado.

Los corredores estaban completamente llenos.

La Directiva del Partido en Pavas, junto con unos cincuenta vecinos, visitaron a visitar el Club central, y después pasaron a visitar a don Tobías Zúñiga.

El Club del distrito de Catedral pasó una nota diciendo que habían organizado la Directiva bajo la presidencia de don Marcos Sotela, persona muy importante a querida en el barrio de la Dolorosa.

Por la mucha concurrencia nos fué imposible entrar y enterarnos de los demás detalles de la sesión.

Van dos noches que apenas tenemos luz eléctrica de la Compañía del tranvía. Tenemos necesidad de servirnos de velas. Si durante el mes seguimos a este paso, el gasto de luz será el doble. Ojalá que la Compañía hiciera un esfuerzo para mejorar el servicio. ¡Habrá esperanzas!

LINEA Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **JOHN M. KEITH.**

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES, ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

ITINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario registrará durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día 16 de Febrero	
" " Matina " " " " " 23 " "	
" " Greenbrier " " " " " 2 " Marzo	
" " Miami " " " " " 9 " "	
" " Oppomatox " " " " " 16 " "	
" " Manistee " " " " " 23 " "	
" " Oracasbessa " " " " " 30 " "	
" " Matina " " " " " 6 " Abril	
" " Chikahominy " " " " " 13 " "	
" " Miami " " " " " 20 " "	
" " Greenbrier " " " " " 27 " "	
" " Manistee " " " " " 4 " Mayo	
" " Appomatox " " " " " 11 " "	

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. E. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:
La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—**MANUEL LUJAN.**—San José, Dic. 20. 2m.

GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, céntr varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. **JOSÉ BRUNETTI.** San José 22. E 1m.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. **JUAN I. DE JONGH.** Nov. 22

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamicq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago á ¢ 12.25 el quintal al contado. **E. LAMICQ.**—San José, febrero 18. 1m.

LA MODA

¡Quiere vestir bien! Ocurrid á la sastrería LA MODA, frente á la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlas y todo lo concerniente a vestir. Se admite llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convencerás. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—**TRANSITO VARGAS A.** Febrero 25.

La Nueva Ferreteria

—DE— MIGUEL MACAYA Y COMPANIA

—SUCESORES DE— MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes arietes

de nuevo sistema y de gran potencia, artículo de novedad, traído al país por primera vez. Estos arietes elevantan el agua á grande altura: por cada pie de caída elevan 30 pies, aventajando en mucho á los usados hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ocho ó diez pies solamente. Don Alberto González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levantan el agua á 500 pies.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende el establecimiento de pulpería y vinería denominado "La Africana", situada en La Puebla. En el mismo establecimiento informarán. San José, febrero 21. 10v.

¡Reloj!—Se me ha perdido un reloj enchapado, quien me lo presente tendrá una buena gratificación; diríjase casa al lado de don Jacinto Trejos.—Florencia de Pagés.—Marzo 1º 6v

Se alquilan los altos de la casa sita frente á N. La Cabaña y la "Botica de París" Tiene instalación eléctrica: informa en la oficina de don Gregorio Martínez. Febrero 18. 10v.

En el Taller de Carpintería de José Panay y Cia., tras el Colegio de Señoritas, se hacen contratos de toda clase de construcciones; puntualidad y esmero en el trabajo, venta de madera, cal y ladrillo.—Febrero 18. 10v.

¡Diccionario de Vefesquez, Inglés Español y Español Inglés, se desea conseguir de segunda mano. Diríjase: Apartado 311 San José, sábado iniciales R. A. Febrero 18. 10v.

Se alquilan dos piezas sitas en el Parque Morazán: una sola con servicio interior y la otra con segunda pieza y servicio interior. Diríjirse á don Alfredo Sáenz ó á esta oficina.—Febrero 28.

Pescado fresco, todas las tardes á las seis en la pulpería "Los Coronados", Febr. 19. 1m

En mi poder se encuentra un caballo color melado, castizo, sin marcas, quien tenga derecho á él puede entenderse con Andrés Mora, en Cartago. Febrero 19. 10v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Pintorería Italiana fundada en el año 1834. Situada en la calle 18 Sur, Casa N.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falmisich. Febrero 16. 6m.

Cal de concha.—Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesita el cliente. Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1 m.

Por ¢ 275, se vende en Atenas un billar con troneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez. Febr. 12. 1m

A todos los que me acudean por comida les suplico pasen á cancelar sus cuentas lo más tarde el último de este mes, de lo contrario publicaré su nombre.—Margarita Campos de Elizondo. Febrero 21. 10v.

Se venden: Una cama, un juego de dormitorio con su espejo de cristal y un piano; diríjirse á la casa de E. J. de Wierpiking, calle 11 Sur tras la Soledad, de 10 á 12 a. m. Febr 23. 10v.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de ¢ 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando ¢ 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

LECITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRABEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Debilidad, etc.
Tuberculosis Afecciones pulmonares graves e Infección Miliar.
LECITINA LEMAIRE
GUAYAQUILADA
PARIS, 12, R. Vavin. He testeado todas las marcas.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 6 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobraré el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alvaro Calle del Tranvía. Teléfono 23.

Gran fábrica de muebles

He vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Morán. No tengo agudo. **JORGE MORALES BEJARANO.** Febrero 17. 1m.

Caballería del Pacifico

Antigua y famosa de Belteton; ahora propiedad de Ismael Vanolli. Se cuida bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballería despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas y garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA ARTISTICA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeno; "La Española" (en el Mercado) de Balduino Lorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Moján.—**ALFREDO ANDERSON.**—Enero 26. 1m.

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradable la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en estado á banquetes y ensayos no admite rivalidad. **Gustavo Roni, Proprietario.**